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郑州读者
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□晚报记者 詹莉莉

森林公园西口建个过街设施吧
王先生：在森林公园的西出入口没有过

街设施，要想到马路对面，必须穿越马路和
翻越栏杆，这里最近的过街天桥离森林公园
的大门还有近1000米的距离，而国家城市建
设条例要求是400米要设计一个过街设施。

两分钟来了6辆909路，咋调度的
符先生：3日从中原工学院出来，去中原

路与桐柏路交叉口附近搭乘909路公交，结
果刚过桐柏路中原路口红绿灯时，就看见两
辆909路到路口了。本人甚是不快，因为这
预示着我又要等20分钟了。可前行不到一
分钟，后面紧跟着来了 4 辆 909 路，这下可
好，估计又要等一个小时了。6辆车相差不
到2分钟，是不是调度新政策啊？

家中自来水咋了？
李女士：我家住在桐柏北路开元小区，

最近3天家里的自来水总是弥漫着一股浓烈
的药水儿味，即使只是漱漱口都会觉得很不
舒服，后来发展到洗洗脸也能闻到。家里还
有个孕妇呢，喝出事怎么办啊？这些天我们
只能在小区的自动售水机上买水喝了……

□晚报记者 董占卿 实习生 孙楠楠

招领：车牌
市民杜先生的父亲在城东路捡到一个

车牌，牌号是豫AGT258，请失主速与杜先生
联系，电话63993780。

招领：身份证
三公司38路车长秦培昆在车上拾到一

个棕色钱包，里面装有身份证、中国邮政储
蓄卡，上面显示的姓名为：李阳；住址：河南
省新安县铁门镇庙头村北二组。望失主尽
快到公交三公司认领，电话86020161。

目前我市养犬管理工作的情况如何呢？ 昨日，记者联系了郑州市养犬管理处处长刘磊，刘磊请
示郑州市市政管理执法局副局长王平后，答应今日给回复。

这个版面，您是主角
身边发生的逸闻趣事烦恼悲伤，想找人说说，我们倾听。

拍的照片、画的漫画、写的博客，尽管发来。
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游园“毒招”治住撒欢的狗
尽管系狗绳的多了，随地乱拉的少了，但这毕竟不是长久之计

郑州养犬条例实施快两年了，效果如何？主管部门表态“交交底”

“真气人，居然说他们家狗比我
女儿都金贵。”“地上留言，有效治理
了我们这里遛狗不系狗绳、狗狗乱
拉的毛病。”说起养狗的事，市民打
开了话匣子。近几日，又有许多市
民通过晚报热线、QQ 反映养狗的
问题。而在2007年10月1日，我市
就颁布实施了《郑州市城市养犬管
理条例》，到目前该条例实施快两年
了，执行得怎么样呢？养犬管理处
今天要给大家“交底”。

晚报记者 李丽君 实习生 种晓涵/文
晚报记者 白韬/图

读者留言板

昨日，家住开元丽城小区的朱先生来电反
映，他们小区里到处是狗，而且许多狗都是禁养
犬，还不系绳，大人小孩见到老远就绕着走。虽
然养宠物是个人的爱好，但是不能影响到他人的
生活和身心健康。我们大部分人不是反对养狗，
狗是人类的朋友，只是部分养狗的人素质不高。

家住西环湖光苑小区的王女士也非常生气

地告诉记者，他们小区养的狗特别多：“前两
天，我带着一岁多的小女儿在小区内散步，谁知
邻居家的一只体型很大的牧羊犬没有系狗绳，
一下跑到我们面前，当时我女儿就被吓哭了。”
王女士找狗的主人理论，谁知对方却说：“我家
的狗很贵的，比你女儿都贵，我还害怕你女儿
吓着我的狗呢！”

昨日 9时，市民何先生来电反映，他在丰庆
路一个游园内看见几个字，“有效治理了这里的
狗患”。11时，记者赶到丰庆路青年居易小区南，
那是一条干净的小巷，两边游园草坪整齐，树木
郁郁葱葱，让人感觉分外惬意。不过，在路两边
的台沿上，时不时出现“防狗中毒”等类似字样。

牵着自家的贵宾犬回家的付先生说：“这些
字写了有一个多月了，自从有了这些字，来遛狗

的人少了，给狗系绳的多了，狗也不往草地里大
小便了。”付先生说，这一带养狗的特别多，他的
贵宾犬一出门就系绳。

“字是这里的园丁写上的。”何先生告诉记
者。“这里养狗的太多了，而且有人很不自觉，狗
拉得到处都是，无奈之下园丁出此下策，写上字
吓吓遛狗的人，没想到还真管用，这里从此干净
了许多，遛狗的人也都给狗系上了绳”。

网友发言

办狗证数字一直在1.7万徘徊？
昨日，晚报QQ上，网友也发出了质疑的声

音。
网友“明天会更好”：《条例》实施快两年

了，怎么效果不如想象中的那样好呢？
网友“说句心里话”：今年5月14日下午，

郑州市基层养犬管理工作经验交流会公布，
自2007年10月1日《郑州市城市养犬管理条
例》颁布以来，全市办证犬只有1.7万余只。

网友“冷香”：说得很对，2008年3月公布
的数字也是，全市共有 1.7 万只狗办理了狗
证。

网友“说句心里话”：奇怪，这个数字好像
两年来没怎么变过，大家核实过吗？记得
2007年10月，当时在郑州市绿城广场，数十
辆行政执法车和数百名执法人员排列整齐，
打响了郑州市大规模整治非法养犬的“第一
枪”。当天，执法人员还向市民展示了类似美
国科幻电影《铁甲威龙》中进攻性武器的专业
打狗设备，有防护服、网枪、铁笼和电警棍。

网友“明天会更好”：这又是组团考察，又
是引进电子标签注册系统，购买先进打狗设
备的，得起作用、用好啊。

养犬管理处今日说“管狗”

“我家的狗很贵的，比你女儿都贵！”

自写下“防狗中毒”，游园卫生好多了


